

EL REDACTOR GENERAL.

Cádiz lunes 1.º de julio de 1811

ORDEN DE LA PLAZA. — Gefe de dia el teniente coronel D. Juan Sopranis, comandante del cuarto batallon de Voluntarios distinguidos. Parada : los cuerpos de la guarnicion. Ronda : Milicias urbanas.

IMPRESOS.

Gaceta de Cádiz del 28. — Las cartas de Ayamonte del 26 suponen en Gibraltar la vanguardia del exercito : alli como aqui se ignora el término de sus movimientos. — Háblase de posiciones del tercer exercito en el reino de Córdoba — No solo la escuadra sueca, sino tambien la ciudad de Calserona se ha entregado à los ingleses proclamando su legitimo soberano — La paz entre rusos è ingleses està próxima à firmarse — Artículo comunicado. A principios del año pasado, un americano llamado Ugarte obtuvo permiso del gobierno para ensayar ciertas píldoras de su invencion en el hospital militar de la Isla, asegurando que eran un remedio universal ; pero mui pronto el empeoramiento de unos enfermos y la muerte de otros obligaron à prohibir la administracion del específico, alejándose al curandero. Pudo no obstante alucinar de nuevo al consejo de Regencia, y se le dexò suministrar sus píldoras en los hospitales flotantes ; pero el resultado fue igualmente funesto. Posteriormente ha sido víctima de tales píldoras ; que son una preparacion mercurial, el gefe de escuadra Herrera ; y conocido ya en la península el charlatan, marchò à la isla de Cuba, en donde con sus píldoras asesinas hará gran daño, si el gobierno no acude à salvar à nuestros desventurados hermanos de manos tan crueles.

Diario mercantil de Cádiz del 30. Es noticia del mes de abril que el rei de Prusia habia entrado en la confederacion del Rhin, y que su contingente de 24000 hombres se habia puesto à las órdenes del general Rapp. — Dícese que se han remitido de Francia grandes sumas à Inglaterra para comprar gêneros. Lord Paget se di-

ce que mandará la caballeria de Lord Wellington: à toda la inglesa se dará una especie de yelmo — La universidad de Francfort se ha trasladado à Breslau. Buonaparte ha mandado concluir la catedral de Rennes — Un particular de Stutgard ha conseguido criar patatas sin sol ni luz — Ha muerto en su navegacion à Inglaterra el general frances Rufin, y fue enterrado con los honores militares en Portsmouth — Los papeles de Holanda están llenos de reglamentos de policia : la Bolsa de Amsterdam debe cerrarse à las 3 y media de la tarde, y al que se detenga en ella ò sus alrededores se le impone una multa ò se le arresta. — Se venderán en la tercena de esta ciudad 9014 libras de cigarros havanos, empezándose el lunes 1.º de julio de 8 à 12 de la mañana, y dándose solo 1 libra à cada individuo.

Conciso del 30. — Un periódico de Londres se burla de los que creen que Buonaparte haya de enviar à Fernando 7.º à España : tambien hai entre nosotros estos papatas = El charlatanismo ha salido de madre sobre la retirada de Lord Wellington. Los hombres juiciosos podian creer que fuese sin un plan combinado ; pero la gurullada de ignorantes! La moderacion es la divisa del talento ; que impudente y osada es la ignorancia! — Los tarifeños han tenido que contribuir con 500 rs. à los franceses para que les permitan recoger sus mieses lejanas — No será extraño que en breve oigamos hablar de nueva batalla entre el exercito aliado y Soult.

NOTICIAS.

Fronteras del norte de Portugal 1.º de junio — Como los franceses tienen ahora poca caballeria en estos cantones no dexan de experimentar pérdidas. En Carvellino cogieron ayer mañana las guerrillas 3 oficiales y uno en Bamba.

San Pedro de Elza 2 de junio — No hai noticia de entrada de refuerzos. Una persona fidedigna que acaba de llegar de Turin dice: que se hace allí la conscripción con sumo rigor, y que Junot con sus generales está en Tordesillas y marcha á Francia. Se han trasladado á Valladolid 600 heridos que habia en Toro.

(Gaceta de Lisboa)

Havana 4 de mayo. Es general el júbilo que en todos los pueblos de Nueva España ha producido la noticia de hallarse presos los gefes de la rebelion. Escriben que se les han aprehendido sumas considerables en plata acuñada, oro, barras y alhajas, añadiendo que en la bahia de S. Bernardo se hallaban surtos un bergantin y dos cañoneras de los Estados-unidos con el objeto, frustrado ya, de conducirlos á Nueva-Orleans. (Cart. part.)

Yéves 27 de junio D. Julian Sanchez atacó junto á Ciudad-Rodrigo á 500 franceses que escoltaban un contoi de víveres para dicha plaza; hizo 200 prisioneros, dando muerte á los demas y apoderándose del contoi. El ejército anglo-lusitano se mantiene en sus posiciones; y los enemigos, en la izquierda del Guadiana, habiendo destacado dos divisiones para observar á los generales Blake y Ballesteros. Sabemos la evacuacion de Asturias, debida á los acertados movimientos del Sr. Santocildes, que intimó la rendicion á Astorga. Esta ciudad y la de Leon quedarán pronto libres de enemigos. (Cart. part.)

Ayamonte 27 de junio. Ayer se desembarcaron 22 piezas de artilleria y carruages: hoy se recorren las pequeñas averías, y salen para la Redonda la siguiente al ejército del Sr. Blake. (Cart. part.)

COMERCIO.

El dia 27 han abierto registro: para la Havana, la fragata Olivo, de D. Clemente Lopez. Para idem y Puerto-Rico, la goleta Gaditana, consignatario D. Juan Antonio Llorente.

Lo ha cerrado para la Nueva-Guayana, el bergantin Nra. Sra. del Carmen, maestro D. Blas Mas.

CORREOS.

Para 1.º de julio. — La goleta de S. M. la Carmen, para la Havana y Veracruz. — La goleta de S. M. la Constancia, para Canarias Puerto-Rico y costa firme.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Dia 30. Desde las 12 del dia de ayer á las de hoy han entrado: de Albufara m. port. N.º P. Jesus, con paxa de la Mata f. esp. el Grao, con vino y frutas: de id. el san José, con vino. Estos 2 buques, con arreglo á real orden, se mandaron volver al puerto de su procedencia: de Ayamonte f. esp. san José, con cal.

CÓRTESES.

Dia 30 — Parte de sanidad: fueron enterados el dia 28, 8 cadáveres.

La comision de Justicia informó que se admitiesen á D. José Rivas, en pago de 1348 rs. que debe á la real Hacienda por compra de buques, los créditos liquidos que tenga contra esta, con tal que sean de su primitiva adquisicion. Así se acordó.

Conformándose con el dictámen de la comision de Marina, se mandó pasar á la Re-

gencia un plan general de Marina, para que informe sobre su contenido el comandante general de la armada.

D. Juan José Cid subinspector del hospital de S. Carlos representó que se le hace cargo de 4000 camas nuevas que se le habian extraviado en Aracena, las cuales no estaban baxo su responsabilidad, sino de D. Carlos Rosconi; en cuya virtud, y siendo asunto que ofendia su reputacion, pedia se tomase por S. M. la resolucion conveniente para ponerle á cubierto de toda sospecha. Se mandó pasar al consejo de Regencia para que informándose del juez que entiende en la causa del hospital de la Isla, determine lo que sea justo.

Se procedió á la discusion de la proposicion del Sr. Capmani sobre que los diputados no se comuniquen por sí, ni en diputacion, con la Regencia &c. Hablaron en favor los señores Argüelles, Villanueva, y otros; y la contradixeron los señores Perez, Dou, Villafañe, Gallego, y Aner; y habiendo pasado á su votacion quedó desechada en todas sus partes.

Se leyó un dictámen de la comision de Guerra sobre la nueva planta del Estado mayor general, en que se hacia cargo de la necesidad de este establecimiento por la influencia directa que tiene en las operaciones de nuestros ejércitos, y como el único para uniformar las operaciones militares baxo un sistema científico: especificaba las plazas de que debe constar, lo que costará mantenerlo &c, deduciendo en vista de todo, que seria mui útil que se aprobase este plan por las ventajas que puede traernos durante el estado actual de la Europa, en que es preciso mantener ejércitos bien disciplinados que contrarresten la táctica de los enemigos.

El Sr. Llamas fue de parecer que este asunto debía verse en una junta de generales viejos; añadió que el Estado mayor era inútil y perjudicial; pues habia una secretaria de guerra que corria con todos los ramos que se encargaban á aquel. — El señor cura de Algeciras, sin embargo de que confesó que no lo entendia, hizo presente que se trataba de derogar un artículo de la ordenanza, y que la cosa era mui delicada para resolverse de pronto: en seguida manifestó que costaria mucho mas este establecimiento baxo el pie moderno que lo que costaba segun ordenanza, como se inferia de una papeleta (que leyó) que le habia dado un oficial de mucho mérito, talento y graduacion. El señor conde de Toreno contestó á estas y otras observaciones que se hicieron por algunos señores diputados. Apoyaron tambien el dictámen de la comision los señores Argüelles, Golfín, Capmani, Traver y otros; y despues de una dilatada discusion, en que se reproduxeron unos mismos pareceres, quedó aprobado el nuevo plan del Estado mayor general en los términos propuestos por la comision de Guerra. (Se levantó la sesion.)

CALLE ANCHA.

Se asegura que el general Ballesteros ha obtenido ventajas sobre el enemigo, causándole una pérdida de 400 hombres.

Imprenta del Estado Mayor general.